



EMPRESA

POR ALBERTO BARRANCO

albertobach@yahoo.com.mx barrancoalberto@prodigy.net.mx

Laboratorios en lucha

Latente la amenaza de profundizar la extinción de la exigencia de crear plantas en el país para introducir medicinas al mercado, la industria farmacéutica nacional levanta la voz contra lo que califica de trato discriminatorio y desdén del gobierno

En el rosario de agravios se habla de haberse promovido una apertura comercial desventajosa, además de eliminarse barreras arancelarias y no arancelarias que privilegiaban su desarrollo.

Digamos que, en línea con la política implantada por el ex presidente Carlos Salinas de Gortari de apertura sin reciprocidad, México le ha abierto las fronteras al mundo sin esperar recompensa, al simple objetivo de obligar a los fabricantes nacionales a bajar precios.

El caso es que la compra de los fármacos sigue causando estragos en los bolsillos de la población. El caso es que el país sigue en pañales en materia de adelantos tecnológicos, al punto de adquirir del exterior las vacunas más simples.

Más allá, se habla de ausencia de una política integral que impulse el desarrollo de la industria y la fabricación de componentes en México, aduciendo como exposición de motivos su carácter prioritario.

La política gubernamental desde hace 14 años, es decir de Ernesto Zedillo a Felipe Calderón, ha sido omisa en la creación de estímulos a la inversión en el segmento de principios activos y de medicamentos de alta tecnología, privilegiando la compra de fármacos baratos, cuya calidad está en duda.

Adicionalmente se han eliminado las barreras arancelarias y no arancelarias, además de no existir congruencia en la regulación sanitaria, es decir se abre la frontera en forma indiscriminada, sin verificarse en ocasiones la efectividad o certeza de los fármacos. ¿Se acuerda usted del escándalo provocado por la introducción masiva al país de medicamentos con etiqueta de inhibidores del apetito provenientes de España, que luego se sabría que contenían como sustancia activa anfetaminas que producían efectos letales?

¿Se acuerda del caso del chino-mexicano Zhenli Ye Gon, a quien la manga laxa de las aduanas le permitía el paso libre de miles de toneladas de sustancias para fabricar narcóticos?

Y si le seguimos, a diferencia de la mayoría de los países del mundo, con énfasis en los integrados al Organismo para la Cooperación y Desarrollo Económico en el que participa México, el nuestro no ha establecido programas de apoyo y estímulos económicos

y fiscales a la industria farmacéutica para apoyar el desarrollo de la ciencia y la tecnología.

El resultado convoca al desastre: México pierde sistemáticamente competitividad en el sector; se está volviendo cada vez más dependiente del exterior; sus importaciones crecen más que sus exportaciones, con la novedad de que el valor de las compras del exterior es mucho más alto que el de los productos terminados que se colocan en el mercado internacional..

Aunque 86% de los medicamentos que se venden en el país se producen localmente, 98% de los ingredientes activos, cuyo costo representa 70% del valor de producción, se importan del exterior. En el escenario, además, se desarrolla menos investigación farmacéutica y clínica; existe mayor desintegración en las cadenas productivas, y hay poca o nula vinculación entre la industria y la academia.

El reclamo, que se condensara en un cónclave que se realiza a partir de hoy a convocatoria de la Asociación Nacional de Fabricantes de Medicamentos y el Instituto de Investigaciones Jurídicas de la UNAM, habla de una política integral que garantice la suficiencia en la materia; impulse el crecimiento económico, y logre una competitividad a escala internacional, además de fomentar el desarrollo tecnológico.

Más al detalle, el planteamiento habla de promover la sustitución de importaciones; de incrementar las exportaciones para equilibrar la balanza; de utilizar las reservas a que el país tiene derecho en el Tratado de Libre Comercio de América del Norte, y de incrementar el valor agregado de la manufactura.

Laboratorios en lucha.

BALANCE GENERAL

La información adelantada en este espacio de que la Secretaría de Comunicaciones y Transportes prepara un lugarcito en las "slots" del aeropuerto capitalino para algunas de las rutas con que operan Volaris y Viva Airbus, provocó el efecto de una bomba.

De entrada, se objeta la saturación



Fecha 01.12.2009	Sección Cartera	Página 5
----------------------------	---------------------------	--------------------

ción de la terminal, en un escenario en que la II amplió el problema que durante los fines de semana vuelve caóticos los vuelos, colándose las naves en grave peligro de colisión, dada la frecuencia de los aterrizajes y despegues.

De hecho, hace unos días se le partió un ala a un avión que ingresaba a la pista al colisionar con otro en zona de peligro.

Más allá, se critica la opacidad con que opera la dependencia, quien hasta hoy no ha anunciado procedimiento alguno para asignar los lugares que dejaron las líneas aéreas que salieron del mercado. Y si le seguimos, se habla abiertamente de parcialidad a favor de las dos líneas aéreas, en especial de Volaris, cuyo desarrollo se ha realizado a costillas del erario.

Y aunque la motivación sería promover el ingreso de más operadores para abatir las tarifas, vía una competencia feroz, están pendientes de resolverse dos temas de fondo: la asignación y ordenamiento de las operaciones de las líneas actuales, y la autorización de nuevas rutas que actualmente están sobreofertadas. Lo cierto es que en Europa la mayoría de las líneas aéreas de bajo costo operan en aeropuertos alternos.

OXÍGENO A HOLCIM

Pendiente su escisión para crear una firma dedicada en estricto a la construcción de infraestructura, la empresa Holcim Apasco emitirá, a través de un fideicomiso, Certificados Bursátiles por 950 millones de pesos.

Los papeles serán respaldados con derechos de cobro de la compañía, y su redención llegará en cuatro años.

La garantía para los tenedores son los altos es-

tándares de calidad mundial de sus divisiones dedicadas a la generación, administración y cobranza de sus cuentas.

De hecho, se calcula que las calificadoras Standard & Poor's y Fitch Ratings le otorguen una calidad crediticia triple A, superior en dos escalones a la del país, de acuerdo a ésta última.

OTRA POR DUMPING

En lo que constituye un jaque para al menos seis firmas mexicanas, entre ellas Nacobre, la Comisión Internacional de Comercio de Estados Unidos aprobó el inicio de una investigación sobre supuestas prácticas de dumping o precio inferior al del mercado de origen, en la exportación de tubos de cobre sin costura.

De comprobarse la presunción las compañías nacionales deberán pagar un impuesto compensatorio de 70.50% sobre el costo de la mercancía.

Las exportaciones de México alcanzan 282 millones de dólares.

SALUD EN EL BANQUILLO

Convertido, pese a su corta edad, en un prolífico escritor, Rogelio Cárdenas Estandía acaba de publicar un texto que desnuda, a través de la contundencia de los testimonios, la debilidad patética del sistema de salud en México frente a emergencias.

El volumen *Queremos hablar. Las voces de la influenza*, tiene un prólogo del escritor portugués José Saramago, Premio Nobel de Literatura.

La empresa Holcim Apasco

, emitirá, a través de un fideicomiso, Certificados Bursátiles por 950 millones de pesos